

c'est rester en dessous de la vérité. Et que dire de la Corée, où les soldats canadiens et néo-zélandais combattaient côte à côte sous la bannière des Nations Unies voici trente ans à peine! Nul ne se doutait alors qu'il y aurait un jour de "nouveaux pays industriels" et que la plupart d'entre eux apparaîtraient dans le Pacifique. Les nouvelles politiques de la Chine, avec son marché potentiel d'un milliard de personnes, sont extrêmement encourageantes. Et bien sûr, dans notre commerce avec vous, nous nous sentons comme chez nous.

Le Canada n'est pas un nouveau-venu dans la région du Pacifique. La compagnie aérienne qui m'a amené ici, CP Air, est issue du Canadien Pacifique, la compagnie ferroviaire qui a établi la jonction entre l'Est et l'Ouest du Canada il y a près d'un siècle. Depuis, Vancouver est un important port du Pacifique. À propos, nous avons affecté notre premier délégué commercial en Nouvelle-Zélande en 1912.

Pour le Canada, la Nouvelle-Zélande est un marché dont l'importance est de loin supérieure au chiffre de sa population. Et c'est peut-être là le meilleur exemple de ce que l'industrie canadienne peut faire dans le Pacifique.

Par habitant, la Nouvelle-Zélande achète au Canada plus que tout autre pays de la région du Pacifique. Et, par habitant, nous vendons à votre pays plus qu'à nos grands partenaires commerciaux européens comme l'Allemagne ou la France. Dans nombre de pays, le Canada exporte surtout des denrées alimentaires ou des matières brutes, mais nos ventes à la Nouvelle-Zélande sont pour moitié constituées de produits finis. Les Canadiens ont montré qu'ils peuvent réussir en Nouvelle-Zélande. Près de 600 entreprises canadiennes entretiennent des marchés et cherchent activement de nouveaux débouchés dans votre pays, par l'entremise des firmes néo-zélandaises qui les représentent.

Nous voulons bâtir sur ce qui a été accompli jusqu'à présent. Ainsi, je me suis fait accompagner par des cadres de nombreuses entreprises canadiennes qui, tous, connaissent bien la Nouvelle-Zélande et sont désireux d'y élargir leur commerce. Il y a parmi eux des spécialistes de l'investissement, de la conception et de la construction de vastes projets miniers, de la technologie des télécommunications, de la technologie de l'aviation, des systèmes de contrôle ferroviaires, de l'extraction pétrolière et gazière, des machines agricoles, des pêches et des produits forestiers.

Notre participation à "Woodex", qui se tiendra ici à Auckland, la semaine prochaine, offre un autre exemple de